



SNES-FSU Gironde

138 rue de Pessac 33000 Bordeaux
s2gironde@bordeaux.snes.edu

Vendredi 20 octobre 2023

Sommaire

1. Echos des bahuts
=> Manque de moyens : la coupe est pleine
=> Contre la fachosphère, défendre une école émancipatrice, ouverte et universaliste
2. Stage académique
3. CSA départemental
4. Groupe de travail "examens"
5. Echos de la FSU
=> Stage FSU 33 du 23 novembre

Echos des bahuts

Manque de moyens : la coupe est pleine

Après les collèges d'Arveyres et de Victor Louis à Talence, c'est au tour des collègues du collège de Goya à Bordeaux d'exprimer leur ras-le-bol face au manque de moyens. Les collègues ont décidé d'une journée d'action ce mardi 17 octobre suite notamment à l'agression dont a été victime une collègue AESH.

Contre la fachosphère, défendre une école émancipatrice, ouverte et universaliste

Le collège Rayet, à Floirac, mène cette année un projet pédagogique en géographie sur les questions de migration et de solidarité, en partenariat avec l'association SOS Méditerranée et une compagnie de théâtre. L'établissement et les collègues portant le projet ont été victimes d'intimidations par téléphone et sur les réseaux sociaux, dès le début du mois d'octobre. La direction a signalé ces événements à la DSDEN via « faits établissements ».

Le SNES-FSU défend des valeurs d'universalisme et lutte avec détermination contre la fachosphère, en particulier contre toute intrusion dans l'école. Signalez à la section départementale tout événement de ce type.

Par ailleurs, la section académique du SNES-FSU de Bordeaux apporte tout son soutien à Sophie Djigo, professeure de philosophie de l'académie de Lille, cible d'une campagne de dénigrement sur les réseaux sociaux depuis janvier dernier ainsi que de menaces personnelles, pour avoir conçu un projet interdisciplinaire sur le thème de l'exil et des frontières avec une sortie pédagogique à Calais et des ateliers permettant aux étudiant-es de rencontrer des bénévoles au contact quotidien des migrant-es. Dans le contexte de l'attentat terroriste qui a coûté la vie à Dominique Bernard et blessé trois autres collègues, elle a de nouveau été la cible de l'extrême droite sur les réseaux sociaux.

Stage académique

Plus d'une quarantaine d'inscrit.es au stage « collègue » le 21 novembre. Dernière chance pour adresser au plus tard demain 21 octobre par mail à l'établissement la demande d'autorisation d'absence : [S'inscrire au stage](#)

L'inscription reste bien entendu possible au-delà de cette date pour celles et ceux qui n'ont pas cours le mardi.

CSA départemental

Le CSAD 33 de bilan de rentrée a eu lieu ce jeudi. Dans l'attente du compte-rendu dans notre prochaine lettre d'info, vous pouvez déjà consulter la [déclaration de la FSU](#).

Groupe de travail « examens »

Dans le prolongement de notre audience académique en décembre 2022 au sujet de l'organisation des examens, la DEC vient d'adresser aux organisations représentatives une demande de groupe de travail mi-novembre afin de dresser le bilan de la session 2023 et de préparer celle de 2024. Le report des épreuves de spécialités et les dates tardives du DNB vont soulever un certain nombre de questions nouvelles. EAF, BTS et examens des lycées professionnels seront aussi à l'ordre du jour. Vous pouvez communiquer par retour de mail tout élément que vous jugerez utile sur le bilan de la session 2023 du DNB, de l'EAF, du bac ou du BTS ainsi que vos remarques et inquiétudes au sujet de la session 2024.

Echos de la FSU

Les organisations syndicales FSU, FO, Sud Educ, SNALC, SGEN-CFDT, UNSA... ont appelé à un rassemblement lundi 16 octobre à partir de 18 heures Parvis des Droits de l'Homme à Bordeaux, et devant les mairies de plusieurs communes du département. [Une déclaration intersyndicale a été lue à cette occasion pour rendre hommage à Dominique Bernard et Samuel Paty.](#)

Stage FSU 33 du 23 novembre

Face aux différentes formes de violences sexistes et sexuelles : prévenir, reconnaître, signaler, accompagner.

[voir annonce du stage](#)

Dernière chance pour adresser au plus tard lundi 23 octobre par mail à l'établissement la demande d'autorisation d'absence. L'inscription reste bien entendu possible au-delà pour celles et ceux qui n'ont pas cours le jeudi.

[Adhérer au SNES-FSU](#)